

MURCIA
 Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLA, 1
 Apartado de Correos, 54
 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA
 Suscripciones: MURCIA: Un mes...
 PROVINCIAS: Trimestre...
 EXTRANJERO: Trimestre...
 Número suelto, 10 cts.

EL MOMENTO POLÍTICO

El señor Lerroux declara ante las Cortes que el Gobierno está en crisis

Un cuerpo a cuerpo entre Lerroux y Azaña.—El Parlamento aprueba la proposición de no confianza al Gobierno después de haber abandonado éste el banco azul.—Esta mañana empezarán las consultas

Conferencias telefónicas. Varias horas.

Madrid.—El popular diario EL LIBERAL refiriéndose al momento político actual publica el siguiente comentario:

«Demandada conocida la posición de los periódicos en el momento actual de la política es innecesario recoger comentarios sobre la sesión de Cortes de ayer, puesto que ello se inspira en la actitud que viene significándose. Hay una o incidencias, no obstante, y es que de hecho la crisis está planteada y la disolución de las Cortes constituyentes es imminente.

Las conjeturas van encaminadas con arreglo a un punto de vista respecto a la consideración del Gobierno en la crisis ya que solo ante el Parlamento podemos significar. Hoy se ha suspendido el Consejo de ministros pero en cambio todo el Gobierno se ha reunido a comer en un restaurant. Oficialmente nada deliberaron aunque sí hay algo que celebrar. A juicio de los amigos de Lerroux el decreto de disolución tan odiado será para el jefe de los radicales.»

Disposiciones oficiales

Madrid.—La «Gaceta» entre otras disposiciones publica un decreto nombrando delegado del Gobierno en los servicios hidráulicos de la Mancomunidad del Guadquivir a don Nicolás Sánchez Belastegui.

Animación en el Congreso

Madrid.—Durante toda la mañana de hoy la animación en los pasillos del Congreso es el que concurren numerosos diputados. En la tarde la animación era también extraordinaria esta tarde, si cabe mayor que en día anterior formando mucho público en la «calle» para concurrir a las tribunas.

Reunión de minorías

Esta tarde la animación en el Congreso desde las primeras horas ha sido extraordinaria, comentándose mucho el resultado de la sesión de ayer, lanzándose muchas hipótesis sobre el probable resultado del problema político.

Se reunieron las minorías agrarias y vasconas y la de la izquierda catalana.

Los radicales socialistas disidentes también se reunieron dándose cuenta de las adhesiones recibidas entre las que figuran la del Comité de Bilbao que ha expresado de su seno al diputado señor Fatras que figura en el partido del señor Gordón Ordás.

Se acordó comenzar la campaña política el próximo domingo con un acto en Paleneta al que asistirá el exministro Marcelino Domingo. Después se celebrarán actos en Alicante, Málaga y otras poblaciones andaluzas.

Se designó al exministro señor Barés para que en las provincias andaluzas proceda a la reorganización del partido.

Comienza la sesión

Madrid.—A las cuatro y cuarto de la tarde comenzó la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Besteiro.

En la Cámara se nota una gran animación. El señor Prieto produce algunos incidentes sobre la incompatibilidad de algunos diputados, obligando a declarar.

El debate político

Seguidamente se reanuda el debate político. El señor Sbert, en representación de la Izquierda explica las razones por las cuales retira a su ministro la representación del grupo a que pertenece y anuncia que votará la desconfianza al Gobierno.

Agrega que el Gobierno que se ha presentado a las Cortes no responde al encargo que recibiera su presidente de formar un Gobierno de concentración republicana.

El señor Gil Robles

El señor Gil Robles dice que en vista de la situación que se ha creado, quitando cada hora un ministro al Gobierno, renuncia a hablar.

Rumores

El señor Gordón Ordás. Hacia después uso de la palabra el señor Gordón Ordás, en nombre de los radicales socialistas que representan.

Censura la política desarrollada por el señor Azaña y los socialistas, afirmando que han dictado medidas que perjudican notablemente a la República.

Explica los fundamentos de la política agraria tal y como él la ha concebido, así como las bases fundamentales del programa de su partido.

Consecuentes con nuestra propia actitud y por haber sido incorporado al programa de este Gobierno las bases de colaboración que le hemos presentado, nosotros, los radicales socialistas votaremos la confianza al Gobierno.

Habla el señor Lerroux

El señor Lerroux comienza su discurso diciendo: Los que van a morir se saludan. Esta es la frase que me dicta el respeto a la Cámara y al sistema parlamentario.

Yo he de ser muy brava en mi respuesta. Sólo voy a contestar algunas de las alusiones que en sus discursos de ayer me hicieron los señores Prieto y Azaña y de modo especial responder a una pregunta del señor Prieto.

Me dijo que si en mis palabras había habido alguna manifestación de menoscabo para el partido que acusaba.

Yo debo manifestar que ni contra el partido ni contra las personas que lo representan ha habido intención de causar molestia alguna.

Desde luego acepto la lucha que el señor Prieto me brinda. Será una lucha de un león contra otro león. Uno joven y otro viejo; pero nunca aceptaré la lucha con una serpiente. (Rumores.)

El señor Lerroux habla luego de la amistad, diciendo que se prometió concederla. El acuerdo se tomó en Consejo de ministros quien encomendó al señor Botella que la catara para traerla a las Cortes.

El ministro de Justicia hizo el proyecto que fue sometido a la consideración del Consejo quien expresó su conformidad.

Si esto no es bastante para satisfacer a su señoría, no sé qué procedimiento puede emplearse para satisfacerle.

Contesta luego a las alusiones que le ha hecho el señor Azaña, diciendo que con él no será tan expresivo como con el señor Prieto.

El señor Azaña no tiene corazón. Yo siento que no tenga a go de efusión. No son afirmaciones mías. Lo ha dicho él mismo muchísimas veces al afirmar que no tiene, que no puede tener ningún amigo. No tiene corazón.

Esta conducta, este modo de sentir no reza conmigo, porque en todos mis actos pongo mi corazón.

Desde luego que no me extraña lo ocurrido con el señor Azaña. Yo sabía que más o menos tarde tendríamos que chocar, aunque tal consideración fuera en mí muy lamentable y dolorosa. Yo me pasé la vida domando fieras. (Rumores.)

Cuando unos meses antes de llegar la República, tan querida para cuantos nos sentimos republicanos, conocí al señor Azaña.

En nuestras reuniones de La Alianza le ví siempre con carácter sañudo y esquinado, sin expresión ni afecto a nadie.

Yo traté de hacerlo comunicativo y afectuoso, entablando con él relaciones cordiales que le inspiraron confianza. Pero todo en vano.

Vino después la República y entonces actuamos juntos en el Go-

bierno provisional, continuando su carácter retraído y reservado. Nuestras relaciones fueron, desde luego correctas, no habiendo por parte de él hecho ni ninguna inconveniencia, que yo, desde luego, no hubiera tolerado.

Habla luego el orador de cómo se desenvolvió la vida del Gobierno provisional, explicando la razón por la cual se produjo la primera crisis. Fue motivada porque el señor Azaña trajo a las Cortes un decreto sin consultar con el Gobierno. Yo no lo toleré y salí del Consejo.

Habla también el señor Lerroux de la actuación del señor Azaña en el ministerio de la Guerra, afirmando que tiene un temperamento antimilitarista; mejor que antimilitarista, antimilitar. Es un destructor, no un constructor, porque yo no he visto por ninguna parte su espíritu de arquitecto. (Rumores.)

También se ocupa de los medios que el señor Azaña se valió para llegar a la presidencia del Consejo, afirmando que no se puede tener una carrera más brillante.

No quiero extremar las ventajas que me da la consideración de la muerte. Harlo se desleguó por todas partes. Yo no quiero que por mí cunda el ejemplo y se maldiga de todos, sin reparar siquiera en los atributos más sagrados de la República.

Se ocupa después el señor Lerroux de la producción y tramitación de la segunda crisis, producida por la elección de presidente de la República.

Fue entonces cuando al decir del señor Azaña, yo cometí el pecado más tremendo de que se me acusa; de impedir la colaboración de los socialistas; en los que coincidíamos con el señor Gordón Ordás. Este fue mi gran pecado, pero no se tienen en cuenta que en el Congreso de Acción republicana celebrado por entonces, se tomó también el acuerdo de solicitar que los socialistas cesaran en la colaboración.

En estas condiciones señor Azaña, me despedí de su señoría, que tiene horror a las sombras y que no las alcanza sin llevarse algo en sus garras. (Rumores.)

Refiriéndose a su discurso de ayer dice que no intentó otra cosa que hacer ver a la Cámara que yo gobernaba en contra del país. Yo no he molestado a su señoría durante el tiempo que ostenté el poder porque soy hombre de corazón, porque soy una sombra de mí mismo. Yo morí en el cumplimiento del deber, allí donde la muerte me sorprendió.

Su señoría ha querido ahora meterme en otro cerco; pero nosotros hemos venido en cumplimiento de nuestro deber.

Su señoría ha contestado a mi discurso de ayer con otro discurso incongruente. Como hombre de inteligencia ha traído aquí un discurso preparado sin que respondiera a las premisas que yo le había planteado. No fue un discurso congruente con mis insinuaciones de cordialidad. Fue un discurso carente de sentimientos, sin corazón, en el que a su propio ministro lo declaró naufrago.

Habla también el señor Lerroux de los procedimientos que hizo a Acción Republicana al constituirse el Gobierno, ofreciendo la cartera de Hacienda a un joven hacendista de dicho partido.

El discurso de ayer de su señoría fue más que un discurso un diálogo con los socialistas.

Para dirigirse a mí, hace falta tener el corazón y la conciencia tan altos como yo. Desde este momento digo a su señoría que en el orden personal no podrá contar en lo sucesivo conmigo. (Muy bien en los radioteles.)

Una vez: ¡Ni con el partido! El señor Lerroux: El partido tiene sus órganos de expresión cuyo para-

cer puede no coincidir con el mío. (Muy bien. Risa.)

Lerroux prosigue: A mí se me puede engañar una vez, dos veces, tres veces. Pero nada más, porque yo no voy aquí a hacer un papel de idiota.

Prieto: Pido la palabra.

El señor Lerroux continúa: Desde este sitio ya no puedo hablar nada más. El señor Sbert ha ratificado su confianza al Gobierno, hasta que se la ha ratificado en minoría. Me la ratificó ayer, y he tenido buen cuidado en confirmar hoy los términos en que se encontraban los ministros en el cambio de impresiones que hemos tenido antes de venir aquí.

Desde este momento presento la dimisión del Gobierno en pleno al Presidente de la República, para evitar así que las más altas magistraturas del Estado puedan seguir siendo malparadas. (Aplausos en los radicales. Escándalo formidable en otros sectores de la Cámara. El Gobierno se pone en pie ante el banco azul, y hace ademán de abandonar el salón de sesiones. Los radicales rodean a su jefe. Estalla una atronadora ovación dedicada al señor Azaña, que permanece sentado entre los diputados de su partido. Los radicales socialistas independientes y los socialistas se ponen en pie y promueven un gran escándalo. Entre los grupos gubernamentales y los de la oposición se orzan violentos apóstrofes. Sbert pide la palabra con voz estruendosa. El escándalo en la Cámara es enorme. El Gobierno persiste en su actitud de abandonar el banco azul. Después de agitar inútilmente durante largo rato la campanilla, el presidente de la Cámara logra hacerse oír de los diputados.)

Palabras de Besteiro

El presidente de la Cámara: Considero peligroso que el Gobierno abandone la Cámara en estos momentos, luego de haber llegado los partidos a esta situación. Es necesario que se haga algo de luz en las inteligencias para solucionar estos casos. Su señoría ha dirigido cargos graves contra personas que se encuentran en la Cámara, y éstas han pedido la palabra para formular su descargo. Si su señoría acepta mi consejo, debe permanecer en el banco azul hasta el momento oportuno.

Las oposiciones aplauden a Besteiro, y éste agita la campanilla para imponer silencio.

El presidente de la Cámara continúa su discurso y dirigiéndose al señor Lerroux le dice: Espero que su señoría accederá a mi ruego, a mi suplica si así lo quiere, y permanecerá en el banco azul hasta que condúzca el debate en la forma debida y sirva su resultado para orientación del que está por encima de nosotros.

Contestación de Lerroux

Le contesta el señor Lerroux, el cual dice: Cuando oí el primer requerimiento de su señoría estaba dispuesto a acceder y a sentarme. Pero al oír el segundo, de que permanezca aquí hasta que se conozca el resultado del voto planteado, he cambiado de opinión. Estoy en mi derecho al no considerarme ya Gobierno, y no hay por qué seguir deliberando sobre un problema que está ya suficientemente debatido.

El presidente de la Cámara: Lo único que yo le he pedido es que continúe aquí hasta esperar un cambio en la atención que se ha producido en los partidos políticos y el retorno de éstos a la consideración que merecen el Parlamento y la República.

El señor Lerroux: No veo por qué tiene que prolongarse un debate que yo he provocado, una vez he declarado que ya no puedo continuar permaneciendo en este sitio.

El presidente de la Cámara: Pienso usted, señor presidente, que su señoría ha dirigido ataques a parla-

mentarios. Considere su señoría que los censurados han pedido ser escuchados, y continúe en el banco azul hasta que contesten los aludidos.

El presidente del Gobierno: Comprenderá su señoría que después de lo que se ha dicho aquí contra el Gobierno por algunos oradores, y especialmente por el señor Gil Robles, el Gobierno no puede permanecer aquí ni un momento más.

El presidente de la Cámara interviene nuevamente del Gobierno que continúa en el banco azul hasta que contesta los aludidos.

El Gobierno se sienta.

Balbotiña pide la palabra.

Labra : : : : :

Balbotiña pide la palabra y dice que teniendo él solicitada la palabra para intervenir en el debate político, hasta que no habla él no puede intervenir ningún otro diputado.

Rectifica Prieto

Prieto rectifica. Dice al señor Lerroux que él debe salir del Parlamento de una manera gallarda. Si su señoría dimite ahora ante la actitud de la oposición, yo anuncio en nombre del grupo socialista que éste no retirará el voto que tiene presentado.

Su señoría deba morir como corresponde a su prestigio. Yo se lo pido a su señoría por los aciertos y los errores de tono, por las emociones que hemos experimentado juntos, por las alegrías que nos ha proporcionado el Presidente de la República.

Le contesta el presidente del Gobierno, que dice que por los socialistas se le ha presentado un voto de censura. No se me ha dicho que me vaya, pero yo, visto la tramitación de la crisis y la actitud de la oposición, estoy en mi derecho de declarar al Gobierno en crisis y expresar esta decisión inmediatamente al presidente de la República.

Rectifica nuevamente el señor Prieto. Dice que el voto presentado por los socialistas no ha sido de censura, sino de no confianza. No podía ser de censura, puesto que el Gobierno aún no ha hecho nada que merezca o no la censura.

Interviene nuevamente el señor Lerroux, el cual dice que no está dispuesto a espantar la discusión de ese voto. Afirma que tal como están las cosas el Gobierno no puede permanecer ni un momento más con dignidad en el banco azul, y por ello, como él no sabe estar sin dignidad en ningún sitio, insiste en la retirada del Gobierno.

Discurso de Azaña

Rectifica Azaña.

Se basa en los mismos datos citados por el señor Lerroux para destruir las afirmaciones que éste ha hecho.

Dice que en el período revolucionario el convulsivo a muchos republicanos que eran partidarios de no entenderse con el señor Lerroux, para que cambiaran de opinión. Ya ve su señoría, prosigue, si es antiguo mi afecto hacia su señoría. ¿Qué agravios he inferido a su señoría durante el período revolucionario? Si su señoría no interviene en las gestiones del comité revolucionario, no fué por mí, si no por la oposición de otros. ¿Es que no lo sabe su señoría?

El señor Lerroux: Su señoría no me había dicho nunca esto, hasta ahora, y yo se lo agradezco.

Azaña: No lo digo para que su señoría me lo agradezca, sino por la realidad histórica.

Continúa Azaña su discurso, y dice que la situación del señor Lerroux a su actuación frente al ministerio de la Guerra le ha causado asombro. ¿No sabe su señoría si el labor fué constructivo o destructivo? Sabe el señor Lerroux que mis planes los expuse en el comité revolucionario,

en el Consejo de ministros, en las Cortes, en todas partes.

Pero donde su señoría ha estado más desafortunado, donde ha llegado más bajo el nivel de su discurso, ha sido al aludir a mi carrera política, al pronunciar esa molesta frase de «mi brillante carrera política». Si yo he sido presidente del Consejo de ministros no ha sido por culpa mía. Al señor Maura y otro exministro que también se encuentran aquí presento, subs perfectamente como fui yo nombrado presidente del Consejo de ministros. ¿Qué es eso de mi brillante carrera política? ¿Es que se me toma por un escribista o por libre? Cuando se plantó la crisis, se dijo, y yo no lo he hecho nunca ni lo he creído, que el señor Lerroux no quería ser el presidente del Consejo de ministros, no por motivos egoístas, sino porque la situación del Gobierno tenía que atravesar trances graves y peligrosos, y el señor Lerroux quería recoger el Poder en mejores condiciones con fines partidistas. Ya he dicho que lo nunca dije eso, ni tampoco lo oí.

Ello no obstante, hasta hace unas pocas horas creía que si el Gobierno había podido formarse, había podido formarse, había sido en gran parte por las facilidades que yo había dado. ¿No lo sabía su señoría? Porque yo creía que con mi lealtad había contribuido a dar vida a este Gobierno.

El señor Lerroux: Exacto.

El señor Azaña: Se formó este Gobierno, y se ha presentado a las Cortes sin estar ahí el representante de Acción Republicana. Si hubiera estado ahí, quizá no se hubiera dado el espectáculo que se dio ayer. Su señoría ha querido que esta sea la última sesión de estas Cortes. Su señoría no me ha estorbado nunca para gobernar, porque yo he pasado por todos los ascetismos, y tengo del demonio la soberbia. Su señoría ha querido descargar sobre mí su mal humor. Su señoría ha recordado los incidentes de las Cortes del 73. No dos síntomas demasiado históricos, sino separamos afrontar la realidad de los actuales momentos.

Su señoría me ha negado su colaboración personal de toda clase.

El señor Lerroux: A la persona, no; al político.

Azaña: De política estamos hablando. Y al negarme su valiosa colaboración personal, yo no puedo sentirlo demasiado, porque eso es algo así como cuando uno renuncia a lo que no quiere.

En el Gobierno me mantengo el entusiasmo de la obra por realizar. En la posición no tengo nada que hacer, como no sea labor de propaganda y versos. No me precisa la colaboración para nada, ni quiero la de nadie. Lo único que yo siento en estos incidentes que me ha provocado, es haber perdido la estimación del señor Lerroux, que en todo momento hubiera deseado merecer.

Rectifica Lerroux: : : : :
 Rectifica brevemente el presidente del Gobierno.

Dice que en su afán de esgrimir argumentos, el señor Azaña ha rebatido afirmaciones que él no ha hecho. Sigue diciendo que éste no ha puesto en juego su su discurso más que aquello que de odioso tiene la política. Termina diciendo que por dignidad el Gobierno no puede continuar presente en la sesión, y mucho menos en una votación a la que se quiere llegar para satisfacer los deseos morbosos de algunos.

Besteiro continúa la sesión: : : : :
 Interviene de nuevo el presidente de la Cámara.

Besteiro dice que durante las palabras que han pronunciado ambos oradores, ha estado recapitulando sobre su deber para comportarse como requieren sus obligaciones para con el Parlamento, la Consti-

tución y el Gobierno, y no ha encontrado otro procedimiento que la sustanciación del debate, para que a falta de otra razón mejor pueda aportar elementos de juicio al que pueda solicitar esta información para conocer el verdadero y exacto punto de vista de la Cámara.

Se retira el Gobierno

El Gobierno se retira del banco azul, y los radicales se aplauden.

Los radicales socialistas independientes permanecen sentados en sus escaños.

Pérez Madrigal da grandes gritos contra el presidente de la Cámara.

Varios diputados piden la palabra para explicar su voto.

Se produce un gran escándalo y los radicales se retiran del salón de sesiones.

Al poco vuelven los radicales atendiendo a los requerimientos de Martínez Barrios.

La votación

Se procede a la votación de la proposición de no confianza presentada por el grupo socialista.

Los radicales votan en contra. La Orga lo hace a favor de la desconfianza.

Realizado el escrutinio, de 188 votos a favor de la proposición de desconfianza y 91 favorables al Gobierno.

Castrovido explica su voto. Dice que el ha votado a favor del Gobierno porque entiende que lo que se ha hecho esta tarde va en contra de la República.

También explican su voto Pérez Madrigal, Bouboula, Ortega y Gasset (don Eduardo), Casares y otros diputados.

Seguidamente, y entre vivas a la República, a Lerroux y a Azaña, se levanta la sesión a las ocho y cinco de la noche.

El Gobierno presenta su dimisión al jefe del Estado

Inmediatamente de salir del Congreso, el señor Lerroux marchó al domicilio del Presidente de la República, con el que se entrevistó.

La entrevista entre ambos duró cincuenta minutos.

A la salida de la misma, el señor Lerroux fué rodeado por los periodistas, con el que se entrevistó.

La entrevista entre ambos duró cincuenta minutos.

A la salida de la misma, el señor Lerroux fué rodeado por los periodistas, con el que se entrevistó.

La entrevista entre ambos duró cincuenta minutos.

Después de haberme negado su confianza los jefes de los dos grupos más importantes de la Cámara, por respeto al Parlamento, a la Constitución y a mis deberes, he presentado mi dimisión ante las Cortes.

He presentado al presidente de la República la dimisión del Gobierno en pleno, y he sido requerido por el jefe del Estado para que exponga mi opinión sobre el problema político.

Ustedes perdonarán que no pueda decirles ni hacer público lo que he dicho al señor Alcalá Zamora, para que no pueda servir de ocasión a unos sí de referencias a otros. Lo que sí les prometo es que cuando quede resuelta la crisis les facilitaré una referencia detallada de la forma en que he expuesto mi criterio.

Como los periodistas quedaron pesados antes tales manifestaciones, el señor Lerroux les dijo:

—¿Por qué están ustedes tristes? ¿Es que son ustedes o que han dimi-

tuído? Luego añadió:

—Y por ahora sólo puedo decirles que mañana a las diez y media vendrá el presidente de la Cámara, que será el primer consultado.

Continúa en 4.ª plana.

Servicio exclusivo en Murcia para EL LIBERAL

El terror hitleriano

Peligrosas ilusiones

El sergo violento, casi frenético, que van tomando los acontecimientos en Alemania ha demostrado cuán peligrosas eran ciertas ilusiones...

con evidente satisfacción—sucedió pronto la «osca» antisemita, que empieza a suscitar la reprobación y hasta la represalia económica del mundo civilizado...

En el Instituto

La apertura de curso

En la mañana del domingo, en el Paraninfo del Instituto, se celebró la inauguración del curso académico 1933-34.

definiciones de Waidheim y Paul Selvaiger. Por todas estas consideraciones la finalidad social del seguro está perfectamente definida...



Don Salvador Martínez Moya

propósito de dar a la publicidad sus investigaciones, pero la política atrajo en gran parte sus actividades, hasta que la voz siempre amable y cariñosa del rector hubo de recordarle que por precepto de la ley le correspondía dar lectura al discurso inaugural del año académico.

El mercado Yugoslavo de manufacturas textiles. La Delegación del Centro Internacional de Intercomercio de Barcelona, en Belgrado (Yugoslavia) comunica que en aquel mercado es factible la importación de toda clase de manufacturas textiles españolas...



A MAL TIEMPO... ASPIRINA

No espere Vd. a que sea tarde. Tome ASPIRINA a los primeros síntomas de un resfriado o catarro. Graves enfermedades son, a veces, consecuencia de un catarro mal cuidado.

Tenga siempre en casa: Aspirina BAYER

El Centro Internacional de Intercomercio, calle Fontanella 12 pral, Barcelona, así como su Delegación de Belgrado, están a la disposición de los exportadores de textiles...

En tal día como hoy Cosas de hace un cuarto de siglo

MURCIA.—En la Iglesia de San Bartolomé contraerán matrimonio la distinguida señorita Victoria Martín Baldo Burgo...

Francisco, ha regresado de sus posesiones de Murcia la bella y distinguida señorita Angelita González Dalgado.

El pasado domingo, ante el señor cura de la Iglesia de Santa Eulalia, don José A. emas Mañoz, se celebró en el domicilio de nuestro buen amigo don Agustín Molina Ferrández...

En el Instituto de Oñate, ha aprobado con brillantes calificaciones las asignaturas del curso de Bachillerato la bella y distinguida señorita Carlita Martínez Etxez, hija del gobernador civil de esta provincia.

VIDA RELIGIOSA

Día 4 de octubre.—Miércoles.—San Francisco de Asís, difunto y fundador.—San Cayo y compañeros mártires.—Santa Aurea, virgen. La Misa y oficio divino de San Francisco de Asís, confesor, con rito doble mayor y color blanco.

Sucesos

Un hombre intenta quitarse la vida. Ayer tarde fué asistido en la Casa de Socorro un individuo llamado José Romero Navarro, de 33 años de edad, el cual presentaba oronías y contusiones en diversas regiones del cuerpo.

En «Amigos del Arte»

El baile de inauguración. El pasado domingo se celebró con lausada animación en la sociedad «Amigos del Arte» el baile inauguración de la temporada.

Los pantanos

Régimen de exámenes del día 2 de octubre de 1933. Pantano del Quipán: Embalse, 21.800.341 metros cúbicos; desagüe, 0.000 metros cúbicos.

Protectora de los pobres

Número premiado ayer 195. Los desocuidos, las alimentaciones desocuidas, producen en esta época del año, más enfermedades que en ninguna otra.

Del Gobierno civil

En Ceuti se produce un ligero incidente entre unos obreros y la Guardia civil

Al recibir el gobernador civil a los periodistas les manifestó que en Ceuti se había producido un incidente entre unos obreros y la guardia civil, que de las averiguaciones realizadas se desprende que había sido más motivado por el vino que por otra cosa...

Arrancan la barandilla de un puente. También dijo el gobernador, que al enterarse de lo ocurrido el día anterior el jefe de las fuerzas de la guardia civil, se apresuró igualmente a marchar a Ceuti.

NOTICIAS

Teatro Romea. En este teatro realizará una breve actuación la notable compañía de revistas de Celia Gámez. La «vedetta» inditizable viene acompañada de elementos tan valiosos como las títeres cómicas Corita Gámez y Conchita Ballester...

La escena y la pantalla

Teatro Romea. En este teatro realizará una breve actuación la notable compañía de revistas de Celia Gámez. La «vedetta» inditizable viene acompañada de elementos tan valiosos como las títeres cómicas Corita Gámez y Conchita Ballester...

Herniados

AHORA QUE PODEIS DEBEIS CURAROS: Estí plenamente demostrado, por las miles de curaciones logradas, que los mejores aparatos del mundo para combatir toda clase de hernias en hombres, mujeres y niños son los del conocido ortopélico Sr. TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos, no pesan ni abultan amoldándose al cuerpo como un guante. Son una maravilla que sin la más pequeña molestia transforman rápidamente a todos los herniados en seres perfectos y robustos como eran antes de estar quebrados. Herniados todos, en bien de vuestra salud desconfiad de muchos anuncios que todo es palabrería y mera propaganda y si queréis acabar para siempre con vuestras dolencias visitad sin pérdida de tiempo al especialista Sr. TORRENT que gratuitamente atiende a cuantos se le presentan en MURCIA y en el HOTEL AMAT únicamente el próximo SABADO día 7 del corriente.—NOTAS: En ALICANTE el día 6 en el HOTEL MIRAMAR, en LORCA el día 8 en el HOTEL EUROPA y en GRANADA el día 9 en el HOTEL SUIZO.—ESPECIALIDAD en fajas medicadas y demás aparatos para corregir y evitar todas las dolencias propias de la mujer. Talleres y despacho en BARCELONA: UNION, 13.—CASA TORRENT.

ACADÉMIA POLITECNICA PLAZA CHAGON, 4

Garantiza una preparación eficaz y seria por métodos de cada rama. Bachillerato, Comercio, Magisterio, Derecho, Oposiciones. Preparación especial del Grado Profesional del Magisterio. Estudio facilitado de Algebras Financiera y Enseñanza y Valoraciones. Alemán, Inglés, Francés, Latín, Castellano.

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

De una a ocho palabras 30 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos.

LEY DEL TIMBRE

Con arreglo a la Ley del Timbre que rige desde 1.º de Junio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente:

Hasta 5 Ptas. del precio de cada anuncio.	Pesetas
5,01 a 10 Ptas.	0,15
10,01 a 20 Ptas.	0,20
20,01 a 30 Ptas.	0,30
30,01 a 40 Ptas.	0,40
40,01 a 50 Ptas.	0,50
50,01 a 60 Ptas.	0,75
60,01 a 70 Ptas.	1,00
70,01 a 100 Ptas.	1,50
100,01 a 1500 Ptas.	2,00

NODRIZAS

Sección especial para crianza de niños, a 30 céntimos.

Una diaria para su casa, de 18 años de edad, leche de catorce meses, primera. Razón: Era Alta, calle de San Antonio, preguntando por Antonia Alarcón, (2)

VARIOS

Quisiera. Asociación Médica. Quiérgase en necesidad. Profesores a sueldo y comisión. Santa Gertrudis, 1, Murcia.

MEDICOS

ESPECIALISTAS

Dr. E. Avellán—Cirujano.—Rayos X.—Tratamiento de la tuberculosis.—Consulta de 10 a 12.—Doblos, 2.

Dr. José M. Aroca—Enfermedades del estómago, intestino, hígado, etc., y de la Nutrición (diabetes, gota, etc.).—Rayos X.—Verónica, 13. De 12 a 2.

Dr. Román Alberca—Jefe Médico del Hospital por oposición. Especializado por la Junta para aplicación de métodos en el Instituto Pasteur de París. Enfermedades nerviosas y mentales. De 11 a 1. Pinar, 5-3, derecha.

Dr. J. Carrillo Lozano—Del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina de Madrid. Consulta de 11 a 1.—Licenciado Cascales, 2, Murcia.

Dr. Fernández Crevillén—Clínica Electrotrófica.—Rayos X.—Distomat.—Fototerapia.—Baños Hidro-Electrónicos.—Endos: opia.—Masaje Neumático.—Consulta de 11 a 1, excepto los días festivos.—Calle de Pascual, 9.

Dr. Evaristo Llanos Medina—Jefe Médico de la Clínica del Doctor Marañón. Enfermedades de la Nutrición y Secretiones Internas. Medicina General Metabolómica. Rayos Ultravioletas. Consulta de 11 a 1. Vinatería, 1, Murcia. Teléfono 1417.—Domicilio: Plaza de Chacón, 7, pral. Teléfono 1712.

Dr. Antonio Medina Clares—Jefe del Hospital Provincial, por oposición. Consulta de 1 a 3. Paseo Marqués Pelayo (Malecón) Chalel.—Aparato R. X. transportable al domicilio del paciente.—Teléfono 1029.

Doctores Molina Nifroia—Medicina general.—Rayos X: radiografías incluso de embarazadas.—Rayos ultravioletas.—Distomat.—Duplicación.—Electroterapia general.—San Nicolás, 3. Teléfono 1819. Consulta de 10 a 14.

Dr. Raimundo Muñoz—Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Sanatorio de Nuestra Señora de la Salud y médico del Manicomio Provincial. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 6.—Plaza Santa Gertrudis, 1.—Teléfono: Consultas, 2418; Sanatorio, 13; Hábitat, 2309.

Dr. J. Pérez Mateos—Garganta, Nariz y Oído, de 11 a 1.—San Nicolás, 25 y 27.

Dr. L. Rubio Arias—Embarazo.—Matris.—Partos.—Especialista por el Hospital Clínico de Barcelona.—Consulta de 11 a 1.—González Adalid, 5, 2.—Teléfono 1732.

Dr. Angel Romero—Especialista en Garganta, Nariz y Oído.—Alfaro, 1.—Písteria, 57.—Teléfono 2406.

Dr. Antonio San Miguel—Jefe del Laboratorio del Hospital Provincial.—Laboratorio de análisis clínicos.—Serrano Alcazar, 1 y 3, Casa del Circulo Bellas Artes.—Teléfono 1037.

Dr. Sequeros—Oculista Diplomado del Instituto Oftalmológico de Madrid.—Trapería, núm. 1, (esquina Plaza de la Cruz)—Consultas de 10 a 1.—Teléfono, 1324.

Comprendió Demasiado tarde...



Pasada la primera emoción, comprendió, demasiado tarde, por qué la abandonaba. La maravillosa tez, el blanquísimo cutis de una rival, fueron la única causa de eso.

Juventud y conservarlo. (Véase la Memoria de la Revista Médica de Viena. Tokalon ha adquirido los derechos exclusivos de utilización del Biocel. Emplea la nueva Crema Tokalon (color rosa) Alimento del Cutis, la famosa crema parisiense, aplicándola con ligeros fricciones todas las noches, antes de acostarse (según explicación). Dicha Crema alimenta y rejuvenece la piel durante el sueño. Por la mañana, emplee la Crema Tokalon (color blanco) sin grasa, que suprime los poros dilatados y las espinitas, blanquea delicosamente la piel, de 3 matinos en 3 días, y la vuelve fresca y aterciopelada.—Nota: La Crema Tokalon Blanca, sin grasa, se vende ahora en tubos al precio de Ptas. 2,65, tamaño grande, y Ptas. 1,90, tamaño pequeño (timbre incluido).

Es un procedimiento verdaderamente milagroso de rejuvenecimiento que el célebre Profesor Dr. Stejskal, de la Facultad de Medicina de Viena, ha puesto al alcance de todas las mujeres con su reciente descubrimiento de Biocel. Ha demostrado que «la Piel puede comer», y nutriéndola con este poderoso alimento de los tejidos el Biocel, que ha obtenido de animales muy jóvenes, ese sabio médico ha permitido a rostros de 50 a 72 años quitarse arrugas profundas, tendones de nuevo, fortalecerse, adquirir, en resumen, un aspecto nuevo de

EL LIBERAL

publica diariamente dos ediciones

NODRIZAS

Sección especial para crianza de niños, a 30 céntimos.

Una diaria para su casa, de 18 años de edad, leche de catorce meses, primera. Razón: Era Alta, calle de San Antonio, preguntando por Antonia Alarcón, (2)

VARIOS

Quisiera. Asociación Médica. Quiérgase en necesidad. Profesores a sueldo y comisión. Santa Gertrudis, 1, Murcia.

SUSCRIBASE A EL LIBERAL 2 pesetas al mes

Lea todos los días EL LIBERAL

ERUPCIONES DE LOS NIÑOS SE CURAN CON RAPIDEZ CON **DEPURATIVO INFANTIL Y PASTA POROSA CABALLERO** De venta en Droguerías y Farmacias.

PRÉSTAMOS Amortizables de cinco a cincuenta años, por importantes que sean, sobre fincas rústicas y urbanas. Tramitación rápida y reservada. Informes gratis. Compañía Internacional de Negocios, Madrid. Agente J. G. Solera, Ronda de Garay, 5, Murcia.

SI USTED COMPRO O VENDE ALGO ANUNCIASE EN NUESTRA Sección especial por palabras Y OBTENDRA RESULTADOS PRACTICOS

LA SALDADORA

Día 5 de octubre. Inauguración del gran Establecimiento de Tejidos LA SALDADORA ¡QUÉ ALEGRÍA!, LOS TEJIDOS HAN BAJADO ILLEGO LA HORA MURCIANOS!

la apertura de los grandes almacenes de tejidos LA SALDADORA, situada Plaza del Cardenal Belluga, número 4. No confundirse, en la misma casa que antes estaban establecidos los Almacenes de Tejidos LA VIRGEN DE LA CARIDAD. Murcianios, el día 5 del corriente se verá la realidad de la gran baratura de todos los tejidos en general

Murcianios, visitad seguidamente los grandes almacenes de tejidos LA SALDADORA, donde encontraréis grandes partidas de géneros a precios ruinosos y sin competencia. Para comprar barato LA SALDADORA. Para vestir bien LA SALDADORA. Para artículos de resultado LA SALDADORA. Para precio fijo riguroso LA SALDADORA. Para no salir nunca equivocado LA SALDADORA. Para ahorrar dinero LA SALDADORA.

La verdad se impone. El gran establecimiento de tejidos regalará 1 000 pesetas al comprador que acredite salir equivocado de sus compras en dicha casa LA SALDADORA. LA SALDADORA tiene su suficiente personal competente recorriendo todas las principales poblaciones de España para lograr la ocasión en sus compras, para que todos los compradores que visiten y realicen sus compras en dicho establecimiento LA SALDADORA participen de dichos beneficios que son muy interesantes. Precio fijo riguroso, riguroso. Plaza del Cardenal Belluga, número 4. La Saldadora. La Saldadora. La Saldadora. La Saldadora.

FOLLETON DE 'EL LIBERAL' (201)

Agonía de un Déspota

(Últimos días de Felipe II) NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE DON RAMON ORTEGA Y FRIAS

—Mucho me dolería que llegara ese caso. Pero no es imposible que llegue, puesto que yo no tengo el privilegio de ser infante. Reconozco que siempre habéis cumplido vuestros deberes con escrupulosa exactitud. —Y ahora? —Opino que no apreciáis bien la cuestión, sobre este punto y como parte interesada, de algunas observaciones. —Dad, y tened entendido que en estos momentos yo soy ni puedo ser más que el consejero de casa y corte, el juez severo que representa al rey nuestro señor. —Yo desearía que fuérais también el juez. —Después. —Tendré conciencia. —Ya os escuché, señor de Rames.

—Ha vuelto a España, y en la corte se encuentra don Guillén, acusado de haber asesinado alevosamente a mi hermano don Felipe, que en el cielo está. —Apenas supe que don Guillén de Castro se encontraba en Madrid, hice cuanto es imaginable para buscarlo y prenderlo. —Lo sé. —No he conseguido encontrarlo. —La culpa no es vuestra. —Ni de nadie. —Pero os di noticias de mucho interés, y además el señor Faustino se puso a vuestra disposición, prometiendo ayudar a la justicia. —Y su promesa ha cumplido. —Sabías ya que don Guillén estaba en íntimas relaciones con el señor Pab'o de Espinosa, con Cardona y el llamado Aadrés. —Si, son amigos. —Este antecedente es de importancia. —Por eso no lo olvidé. —Anoche consiguió Munilla descubrir dónde se ocultaba el criminal. —Fuímos a prenderlo, y en lugar de don Guillén nos encontramos con Cardona. —¿Y qué significa eso? —Mucho y nada. —Significa que el señor Baltasar se aposentó anoche allí para burlarse de la justicia y favorecer al delincuente, y al hacerlo así cometió un delito, pues resulta cómplice y como esto es claro... —Para vos. —Y para todo el mundo. —Pero como no hay pruebas... —Buscadlos, don Fernando, buscadlos y los encontraréis—replicó don Juan, que muy difícilmente se dominaba.

—¿Dónde y cómo? El señor de Rames hizo un gesto de impaciencia. —Pues bien—dijo—, pruebas son lo que sucedió anoche y otras muchas circunstancias, y si en un calabozo encerráis a Cardona, a su criado y a Espinosa, y les exigis claras explicaciones de su extraña conducta... —No las darán. —¿Y por qué no habéis de hacer con ellos lo que se hace con otros? —¿Qué? —Cuando un delincuente se empeña en callar... —Se le aplica el tormento, ya lo sé. —Esos hombres—repuso el señor de Rames—, no tienen ningún privilegio. —Pero tienen el derecho de cambiar de habitación cuando se les antoja. —¡Oh!.. Si ahora fuérais el enemigo y no el juez... —Me diriais que también favorezo al criminal. —Don Fernando... —Queréis que yo encierre en un calabozo a los que no han cometido ningún crimen, y que se les derrochante en el pozo para complacer al señor Faustino Munilla... No, caballero, la justicia no puede convertirse en instrumento de los odios de nadie, porque su misión es más noble, es santa. —Señor de Montalbán—replicó arrebatadamente el caballero—, soy el hermano del noble don Felipe de Rames, muerto elevosamente. —¿Acaso lo ignora? —Y vengo a pedir justicia. —Es otra cosa lo que pedís,

—Que se castigue a los que favorecen y ayudan al asesino de mi hermano. —¡El asesino de vuestro hermano! Si queréis conocerlo, preguntad al señor Faustino Munilla. —Cuando hay tres testigos... —Basta—interrumpió el alcalde—. Según veo habéis venido con la loca pretensión de enseñarme mis deberes, y yo no necesito lecciones. —¿Habéis pensado lo que decís? —Y también lo que hago. —Vuestra arrogancia... —Mi dignidad. —Soy don Juan de Rames. —Yo represento al rey. —Concluyamos. —Ya he concluido—dijo el alcalde. —Y en pie se puso. Tuvo que levantarse también don Juan. —Acudiré al rey—dijo con voz destemplada. —Hacedlo, y decidle también que vos, reconociendo que sobre las leyes hechas por los hombres hay otras más respetables, pudieseis estorbar a la justicia cuando quisierais prender a don Gonzalo de Mendoza, que era un conspirador, un enemigo de su rey. —¡Por Dios vivel! —Y recordad también que la vara de la justicia se ha torcido para que no quede envilecida la memoria de vuestro hermano, y para que sus cuantiosos bienes, que vos disfrutáis, no se confisquen. —¡Don Fernando!—gritó fuera de sí el señor de Rames. —Y decidle también que habéis hecho una alianza inhumana con el señor Faustino Munilla.

—¡Por el infierno!... —Y no os olvidéis de hablarle de... —Que mi paciencia se acaba. —La mía también—dijo el alcalde. —Y dió algunos pasos, tomó la vara de la justicia, la presentó al caballero y le dijo gravemente: —En nombre del rey nuestro señor, os mando callar. —Lívido se tornó el rostro del señor de Rames. —Su trastorno fué tal, que en algunos minutos no acertó a moverse ni a pronunciar una palabra. —¿Qué había de hacer? —La menor ligereza lo comprometería gravemente. —Tenía que sufrir y callar, porque callar se le mandaba en nombre del rey. —Con los ojos encendidos, y trastornado por el vértigo de la ira, salió con pasos inseguros. —A su casa se encaminó. Necesitaba recobrar la calma y reflexionar. Mas sesgo tomaba para él la situación, pero no por esto era mejor la de don Guillén.

CAPITULO LIV

En la iglesia y en la calle

A la mañana siguiente doña Estrella entró en la cámara de don Juan y le dijo gravemente: —Si licet oía me dáis, iré a misa con doña Isabel. —Mi licencia no necesitáis para cumplir

Table with weather data: Máxima a la sombra 29.0, Mínima 13.0, Evaporación en milímetros 5, Lluvia en milímetros 0.

Table with phone numbers: URBANOS... DIRECCION 1130, REDACCION 1824, ADMINISTRACION 1606.

Los ministros celebran consejo

Desde el domicilio del señor Alcaz Zamora, el señor Lerroux marchó a la Presidencia, donde ya le aguardaban reunidos los demás ministros del gabinete dimisionario.

Después salió el señor Martínez Barrios, que se limitó a decir a los reporteros: —Ahí viene Lerroux. Señores, al mal tiempo, buena cara.

Lo que dice Lerroux

Al salir el presidente dimisionario, dijo a los informadores: —Señores, nada nuevo puedo decirles a ustedes en tan poco tiempo como ha pasado de mi entrevista con el presidente de la República.

Nos hemos reunido y yo he pedido a mis compañeros que me dijeran el mi actuación en las sesiones de ayer y hoy respondían al voto de confianza que me habían otorgado en el Consejo de ministros y a la ratificación de confianza que tuvo lugar en el simulacro que celebramos esta mañana.

He tenido la satisfacción de que mis compañeros la hayan aprobado por completo.

Ahora cada uno a su puesto a esperar el sustituto, para después marcharnos a casa con el ánimo tranquilo, porque hemos hecho honor a nuestros deberes en estos momentos difíciles para la República.

Mañana almorzaremos en la Presidencia, y allí aguardaremos los acontecimientos.

Una ascensión a la estratosfera

El teniente coronel Herrera se propone subir a veinte mil metros de altura

Madrid.—Se ha reunido la Junta directiva de la Sociedad Geográfica nacional.

En la reunión el teniente coronel don Emilio Herrera propuso la ascensión a la estratosfera, que se haría desde Madrid en el próximo invierno y en la que se alcanzaría seguramente la altura de veinte mil metros, para batir el record establecido hace tres días por el globo ruso «U. R. S. S.».

La ascensión se haría en un globo no de aluminio como el empleado por el profesor Picard sino de tela especial de mucho menor peso de aquel lo que permitiría aprovechar esta circunstancia llevar mayor número de aparatos de observación.

La velocidad de la ascensión sería también menor con lo que se haría mayor número de observaciones. La ascensión la haría el propio teniente coronel Herrera.

El doctor Marañón como presidente de la entidad aceptó la proposición y manifestó que haría gestiones a favor de la Fundación nacional de investigaciones científicas recientemente creada para que esta entidad subvencionase la empresa que tiene un extraordinario interés científico.

Suscribase a EL LIBERAL 2 pesetas al mes

HORARIO DE TRENES EN LA ESTACION DE MURCIA

Table with train schedule: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, Llegada, Parada, Salida.

Llamadas de interés

(1) Solo lleva viajeros en el trayecto Chinchilla-Alquerías.

(2) Viajeros para Alicante trasladada al tren 954 en Alquerías. Salida 9:55. Llegada Alicante 12:30.

(3) Solo lleva viajeros en el trayecto Murcia-Chinchilla.

Lamentable incidente en la Catedral de Granada

Granada.—En la mañana del domingo, durante la celebración de una misa en la capilla del Sagrario de la Catedral, el padre jesuita Alfonso Payol pronunció un sermón en el que recomendó a los fieles, después de ocuparse de la cuestión religiosa, el incumplimiento de las leyes republicanas, y no se atarar la autoridad del jefe del Estado.

Un Padre jesuita recomienda el incumplimiento de las leyes y el desconocimiento de la autoridad del Presidente de la República

Entre los fieles figuraba el secretario de la presidencia de la República, señor Sánchez Guerra.

Y el señor Sánchez Guerra, que escuchaba el sermón, lo denuncia al Juzgado

Después del sermón muchos fieles pasaron a la sacristía a felicitar al padre jesuita y entre ellos pasó el señor Sánchez Guerra. El padre, que lo reconoció, seguramente al creer que iba a felicitarlo, se le adelantó para saludarle, pero el señor Sánchez Guerra, en tonos correctivos, le afeó la forma en que se había producido y el poco respeto que había tenido para el lugar en que se hallaba, manifestándole que daría cuenta del hecho a las autoridades.

El sacerdote es detenido

Madrid.—El subsecretario de Gobernación, señor Torres Campañá, al recibir a los periodistas, refiriéndose a los incidentes ocurridos en la Catedral de Granada, producidos por importunidades del padre jesuita Payol, les dijo que el señor Sánchez Guerra, después de amonestarlo, presentó contra el mismo la denuncia en forma reglamentaria ante el Juzgado.

La división de los federales

Recibimos la siguiente nota: Sr. Director de EL LIBERAL. Presente.

May Sr. nuestro: Siéndome preciso ofrecer a la opinión pública una idea exacta acerca de la «divergencia» habida en el Partido Federal Murciano, le rogamos que permita en sus columnas la presente nota.

Por unos cuantos señores (quince) de creencia prosepia federal, demostrada de continuo por su uniformidad en las protestas y por su sistemática intransigencia en todo orden de cosas, se ha constituido un nuevo y llamante Comité con el pomposo título de federales de extrema izquierda, cuyo contenido dogmático es de una imprecisión desconcertante.

Cuando éstos «auténticos» federales representaban hasta hace poco tiempo la médula de la política federal, su ingenuidad y su escasa preparación política-social hicieron que elementos sensatos y con un equilibrado sentido de la realidad demoraran su incorporación al Partido. No podían hacerse solidarios de absurdas interpretaciones, de intemperancias de mal gusto. Ello trajo como lógica consecuencia, que el Partido federal murciano fuese un relicto de incomparación en donde andaba la vanidad del caudillo. Segregación de esta actitud ha sido la de formar un nuevo «partido» a base, según ellos, del programa de Pi y Margall. Seguramente será una nueva edición que por ignorancia nosotros desconocemos.

Pero, en fin de cuentas, todo esto es perfectamente explicable si damos como anteriormente se les había expulsado del Partido por su candoroso federalismo, que tomó cuerpo de doctrina a raíz de la Asamblea de Junio pasado, cuando por unanimidad derrocó a estos federales vitelicos.

La opinión, consciente de sus deberes republicanos, sabrá encasillar al minúsculo grupo, propalador de falsedades, dando a su labor la atención que merecen.

Por lo demás, nuestra actitud, de grave y serena responsabilidad en el momento político, permanecerá en el puesto que dignamente siem-

Del atraco en el Cerro de la Plata

Tras una accidentadísima persecución los agentes de la autoridad detienen a uno de los atracadores

Madrid.—A última hora de ayer tarde la policía tuvo conocimiento de quienes eran los atracadores al momento de pequeña velocidad de la Compañía de M. Z. A.

El jefe de la banda de atracadores es Victoriano Negro y en la banda figuran Sánchez Rivera, Carmelo Martínez, José Payol Payán, José Gómez Barba, Rafael Sánchez (s) El Madrileño y Antonio Marmann (s) El Zapa.

Como de estos individuos había antecedentes en la Dirección general de Seguridad se hizo una gran tirada de fotografías de los mismos que fueron repartidas profusamente entre los agentes.

Esta mañana el agente señor Flores Ochoa, salió de su domicilio en busca de un mélico, pues tiene a su madre gravemente enferma. Al llegar a la calle de Alvarado, esquina a la de Bravo Murillo, el agente observó la presencia de dos individuos que le inspiraron sospechas, reconociendo en uno de ellos a Antonio Marmann, al que le dió el alto.

Los dos sujetos al ver llegar al agente hicieron uso de sus pistolas disparando contra el agente al que hirieron. Este cayó al suelo y los dos sujetos emprendieron inmediatamente la huida. El agente señor Flores Ochoa logró incorporarse y salió en persecución de Marmann.

Al agente se unieron varios transeúntes recorriendo varias calles en pos del fugitivo. Cuando el agente estuvo a punto de alcanzar a Antonio se cruzó en el camino una mujer impidiéndole hacer uso de la pistola ante el temor de herirla. En ese momento fué aprovechado por los malhechores para ganar distancia.

La persecución continuó por varias calles hasta que al llegar a la calle de Bravo Murillo, frente al Cine Europa el guardia urbano Juan Serrallat y el d. S. guardia José Ortega Moncayo que se dieron cuenta de la persecución de que era objeto los malhechores salieron detrás de ellos.

El Marmann fué alcanzado por el guardia urbano, pero al verse perdido apoya la pistola en el pecho del guardia disparando acto seguido. Afortunadamente la pistola se escapó al suelo y la bala quedó en la pared. Entonces el guardia, para impedir que Antonio huyera de nuevo y no hacer uso de la pistola ante el temor de herir a alguna de las muchas personas que por allí circulaban, recurrió a una estratagema. Dió un fuerte platoon a Antonio que le produjo un fuerte dolor y no pudo defenderse de la acometida del guardia de Seguridad que llegó en aquel momento para auxiliar a su compañero y que echándose sobre él le desgrasó la camisa echándole por encima de los hombros para sujetarle los brazos.

En este momento llegó el agente y varios transeúntes que le auxiliaban que trataron de lyncharle apilándole el señor Flores Ochoa. El detenido, al que se le ocupó una pistola del cañón alato, fué trasladado a la Dirección general de Seguridad, donde manifestó que la pistola se la había encontrado y que no conocía al otro que le acompañaba, sabiendo únicamente que se llamaba Juan.

Por orden del director general de Seguridad, el agente señor Flores Ochoa, fué trasladado a un sanatorio. Padece una herida de arma de fuego en el antebrazo derecho con orificio de entrada y salida.

La situación en Cuba

Nuestro embajador está realizando gestiones para conseguir una tregua humanitaria

Las víctimas por los sucesos del Hotel Nacional se elevan a buen número de muertos y heridos

2, a las 3. Santander.—Ha fondeado en este puerto el trasatlántico «Cristóbal Colón» procedente de Nueva York y La Habana. El barco traía a bordo gran número de pasajeros, muchos de ellos españoles procedentes especialmente de la isla de Cuba.

Estos cuentan horrores de la situación de la isla, estimando que Cuba está en situación gravísima. Dicen que a los estudiantes no hay quienes los reduzca y son los árbitros de la situación.

Elogia la conducta de nuestro embajador señor López Ferrer que con un tacto exquisito ha logrado el respeto de todo el pueblo cubano hacia los súbditos españoles y sus propiedades.

Cuando el «Cristóbal Colón» salió de Veracruz donde hizo escala, captó una radio en la que se daba cuenta del ciclón que asíó días pasados Tampico y otros lugares de Centroamérica, lo que permitió al capitán del trasatlántico señor Feno desviarse de la ruta, con lo que consiguió evadirse de la zona de peligro aunque ello originó varios días de retraso en el viaje.

A bordo del «Cristóbal Colón» también han llegado numerosos periodistas españoles que trabajan en La Habana.

También ha llegado a este puerto el vapor «Sierra ventana» procedente de La Habana conduciendo cargamento de tabaco para la arrendataria y pasajeros los que dan noticias de la grave situación en que se halla la isla de Cuba.

Detalles del saqueo al Hotel Nacional. La Habana.—Se conocen más detalles del saqueo al Hotel Nacional donde se refugiaban los oficiales y jefes que no se ataron el Gobierno de Gran San Martín.

En dicha acción perdieron la vida treinta oficiales y otros cincuenta resultaron heridos. Muchos soldados cayeron bajo las balas de los oficiales refugiados en el Hotel Nacional y otras muchas personas también resultaron heridas.

Los heridos en camillas de la Cruz Roja fueron trasladados a los hospitales encontrándose estos abarrotados de personas que padecen heridas de mayor o menor gravedad.

La lucha en las calles a raíz del saqueo al hotel fue encarnizada persistiendo en las acciones unas setenta y cinco personas y resultando muchos heridos.

El boteco continuó después de pasada la rendición de los oficiales del Hotel Nacional, momento que fué aprovechado por los alborotadores de una y otras fracciones para promover más disturbios. Veinte soldados resultaron muertos a consecuencia de este intenso tiroteo.

Por las calles durante la lucha circularon automóviles desde los que se hacía violento tiroteo, orroyéndose que iban ocupados por miembros del grupo «A. B. C.».

Un redactor de la Unidad Press intentó comunicarse por teléfono con el cuartel del Estado Mayor para adquirir noticias y desde él se le contestó secamente: «Aquí no estamos descendiendo. El periodista no pudo adquirir más detalles, y hubo de contentarse con lo que le manifestaron.

LETRAS DE LUTO

Defunción y entierro

El lunes en la tarde dejó de existir, víctima de rápida enfermedad, la bondadosa señora doña Ana Martínez Vidal, esposa de nuestro buen amigo el acreditado industrial don Ginés Sabater Ros.

Se entierro se efectuó en la tarde de ayer, conituyendo una sentida manifestación de duelo, en la que vimos una representación del comercio de esta.

A sus sentidos esposo, hijos y demás familia les enviamos nuestro pésame.

Aniversario

Hoy, día 4, se cumple el primer aniversario de la defunción del que fué acreditado comerciante del vecino pueblo de Espinardo don Francisco Nortes Macanás.

Defunción y entierro

El lunes en la tarde dejó de existir, víctima de rápida enfermedad, la bondadosa señora doña Ana Martínez Vidal, esposa de nuestro buen amigo el acreditado industrial don Ginés Sabater Ros.

Se entierro se efectuó en la tarde de ayer, conituyendo una sentida manifestación de duelo, en la que vimos una representación del comercio de esta.

A sus sentidos esposo, hijos y demás familia les enviamos nuestro pésame.

Aniversario

Hoy, día 4, se cumple el primer aniversario de la defunción del que fué acreditado comerciante del vecino pueblo de Espinardo don Francisco Nortes Macanás.

Sus «ligidos» hijos, hermanos, y hermanos políticos, al conmemorar tan triste fecha y por el alma del finado le dedican misa de media en media hora, esta mañana en el templo parroquial de Espinardo, desde las ocho hasta las diez.

A los sentidos hijos, hermanos y demás familiares les reiteramos la expresión de nuestra condolencia.

En la Caja de Recluta

El sorteo para África y para el cupo de instrucción

En cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad, el próximo domingo día 8 de los corrientes, a las diez de la mañana, en el patio del Cuartel de Garsy, tendrá lugar el sorteo para determinar los reclutas que han de constituir el cupo de filas de la Península y de África y los que deben formar parte del de instrucción, pertenecientes al reemplaz de 1933 y segregados al mismo procedentes de revisiones y prórrogas de segunda clase.

Este sorteo se ajustará a las normas establecidas por decreto de 10 de Agosto último.

Al mencionado sorteo concurrirá como vocal un concejal o secretario designado por el Ayuntamiento de la capital y podrán asistir los representantes que designen los Ayuntamientos de la provincia, los reclutas que lo deseen—sin que ello les dé derecho a percibir socorros—y el público que permita la capacidad del local.

El sacerdote es detenido

Madrid.—El subsecretario de Gobernación, señor Torres Campañá, al recibir a los periodistas, refiriéndose a los incidentes ocurridos en la Catedral de Granada, producidos por importunidades del padre jesuita Payol, les dijo que el señor Sánchez Guerra, después de amonestarlo, presentó contra el mismo la denuncia en forma reglamentaria ante el Juzgado.

El Juzgado comenzó a actuar deteniendo al sacerdote y ordenando su ingreso en la cárcel.

El Gobierno—añadió el señor Torres—está decidido a que no se atente contra la soberanía del Parlamento y la autoridad y prestigio del Presidente de la República.

Un periodista se extrañó de que un miembro de la Compañía de Jesús se produjera en esa forma y el señor Torres Campañá respondió que, en efecto, tiene motivos para saber que los miembros de la Compañía de Jesús están procediendo correctamente en todas sus relaciones con los políticos de la República.

Terminó diciendo que él creía que este sacerdote era un perturbado o un insensato.

TEATRO ROMEA

A las 7 y a las 10 y 12 est eno de DOS DIAS FELICES. Mañana debut de CELIA GAMEZ.

Los mejores sombreros BELMAR

CARIDAD

Implora la caridad pública una pobre mujer imposibilitada desde hace algún tiempo, y con cuatro niños menores de edad, llamada Clara Abía Gil, que vive en la calle de Buena Vista, número 13, barrio de San Juan.

Encarnación Sáez, viuda y con dos hijos sin trabajo, se encuentra postrada en la cama con dolores y solicita ayuda de las personas caritativas.

Vive en el antiguo cuartel de la guardia civil plaza de Santa Eulalia segundo piso, letra C.

Recomendamos a las personas caritativas al obrero José Sánchez, con domicilio en la calle de Mariano Vergara, número 16, que se encuentra enfermo más de un año, con tres hijos de corta edad y sin recursos.

Recomendamos a la caridad pública al anciano de 83 años, Julián Melendez Belmonte, que se halla imposibilitado desde hace varios años; y en la más desconsoladora miseria.

Habita con una hija viuda, que carece de trabajo, en la calle de Carniceros, número 8, s e g u n d o piso.

EMPRESA YNIESTA

Teatro Circo Villar

Miércoles 4 de octubre de 1933. Dos sesiones a las 6 y 8,4 tarde y diez y cuarto noche.

PROGRAMA

La chispeante peliucha cómica sonora «Venganza de microbio» y estreno de la producción dramática de Artistas Unidos «Esta noche o nunca» por Gloria Swanson.

Not: Mañana jueves «Machachas de uniforme» obra de tesis sentimental por Dorotea Wieck.

El próximo domingo «Pimienta y más pimienta» por Lupa Vélez.

El lunes día 9 «Violetas imperiales» por Raquel Meller.

Cinema Iniesta

(Barrio del Carmen) desde las cinco de la tarde. Último día de la magnífica producción dramática hablada totalmente en español «Carne de cabaret» por Lupita Tovar y Ramón Pereda.

Not.—Mañana «Sueño dorado» comedia U.F.A. con Lilia Harvey y Henry Garat.

Cine Popular

Domingo 8 de octubre de 1933 desde las tres de la tarde. Gran programa doble de cine sonoro. El asunto americano de gran emoción «Salto decisivo» por George O'Brien. La producción dramática hablada enteramente en español, titu ada «Vidas truncadas» por Clive Brook.

Administración EL LIBERAL TELEFONO 1606

EL LIBERAL puede adquirirse diariamente, en LORCA. Canalejas, 62.

MADRID. Kioscos Puerta del Sol y calle de Alcalá.

ALICANTE. Casa de la Prensa. San Fernando, 32.

CARTAGENA, en el Kiosco Victoria, en las Puertas de Murcia, y en el Kiosco de la calle Mayor, frente al Café Excelsior.

ALBACETE. Kiosco Morer y Pasco de Alfonso XII.

VALENCIA. Kiosco Puerta de la Plata, calle Barcas, 6.

¿No lo ha empleado usted todavía?

Decídase y será usted su mayor propagandista

California Spry and Chemical, C.º de Watsonville California, U. S. A.

Agentes exclusivos para España: Busquets Hermanos y C.º

Martí 11 VALENCIA 14 Telefono 14.500

